
饗庭野から熊谷直道氏の発言から 
滋賀県高島平和委員会の副会長をしています。 
1 週間の共同訓練中の深夜に自衛隊が国道で軍事訓練を行い、交通事故が発生した。また、

共同訓練中の自衛隊員が迷彩服を着て、銃を持ったまま駐屯基地を脱走する事件も発生し

て市民はパニックになった。また、1 発 8 億円もする PAC３を昨年 4 月に配備した。無駄

遣いだ。1986 年に始まって日米訓練は 10 回目となる。饗庭野で 1 年間に 2 度も訓練を行

っているのは日米地位協定による年間 6 週間の使用期間の合意が根拠となっている。全国

の基地闘争と共同して戦争のない平和な世界を作りましょう。 
 
岩国市から久米慶典氏の発言から 
日本共産党山口県議会議員をしています。 
岩国基地では空母艦載機として新たに５９機もの飛行機を強権的受注によって購入予定さ

れている。新政権は米軍基地の見直しを言っていたが、先週、防衛大臣が来て空母艦載機

は岩国でお願いしたいと言って帰った。岩国には民主党の国会議員も出ているが失望感が

広がっている。新しい政権に対して中国地方が一体となって抗議、反対運動を強化する必

要がある。沖縄の例がある。一緒に頑張ろう。岩国でも先周、日米共同訓練が行われた。

２００１年から毎年、米軍基地を守る訓練が続けられている。２００１年に自衛隊法が変

えられてからだ。本来、日本国民を守るための自衛隊が、国民を監視することになった。

おかしいではないか？反国民的な訓練をさせない、大きな力で政治を変えましょう。 
 
鳥取県の岩永尚之氏の発言から 
日本共産党鳥取県委員会の書記長をしています。 
３度目の共同訓練だが、２００６年の第１回訓練は米子の部隊が参加した。以来、殺戮の

ために日本原で行われている軍事訓練は中止させなければならない。共同訓練は鳥取県に

とっても大問題。２００７年に石破大臣のもとで、米子美保基地が自衛隊との共同訓練を

する基地として米軍化された。しかし、県や市も一時的な訓練と聞かされていたが、一遍

の官報だけで知らされ驚いている。米子空港が 2,5km 延長されたが、NLP 基地化（艦載航

空機夜間離発着訓練）されるのでないかと心配されている。2014 年に空母艦載機 59 機が

岩国基地への移転に伴い、岩国基地周辺 100 マイル(185km)は、NLP 訓練施設の洗礼が行

われており、美保基地を含めてその県域にある。また、米軍部隊の物資輸送中継基地とし

て使われるのではないかという不安も広がっている。鳥取市では海上自衛隊の誘致の動き

も起こっている。鳥取港を米軍の新たな物資輸送の受け入れ基地として使うのではないか

と考えられている。4 月には境港でシンポジュウムを計画している。山陰中国に日米軍事同

盟強化路線を持ち込んだ結果、沖縄のように基地強化に反対する運動が強化される結果と

なり、墓穴を掘ったと言わせるような結果となるよう全力を尽くしたい。山陰・中国は一

つという立場で頑張りましょう。 


